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Aos desasete dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, pelas nove horas e tinta minutos, 

realizou-se a reunião da Assembleia Geral do Comité Olímpico Cabo-verdiano no Hotel 

Pérola, sito em Chã de Areia, Praia, República de Cabo Verde, com a seguinte Ordem de 

Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto Um: Informações; ------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Dois: Apresentação e Aprovação das Contas de 2020; ------------------------------------ 

Ponto Três: Aprovação do Plano de Atividades e Orçamento Retificado para 2021; --------- 

Ponto Quatro: Diversos. -------------------------------------------------------------------------------  

A reunião foi presidida pela Sra. Presidente, Filomena Fortes, estando presentes as seguintes 

Federações e Elementos: -------------------------------------------------------------------------------- 

Associação Regional de Remo e Canoagem de Santiago Sul: José Matos Alves e Danilson 

Mendes; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Federação Cabo-verdiana de Andebol: Adilson Zego; --------------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Basebol e Softbol: Luiz Roberto Nunez; -------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Boxe: Adelino Tavares; ---------------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Ciclismo: Marques Mendes; ----------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Desporto Adaptado: Júlio Fortes;-----------------------------------

Federação Nacional de Estudantes e Desporto Universitário: Érica Miranda; ------------------ 

Federação Cabo-verdiana de Esgrima: Carlos Teixeira; -------------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Futebol: Mário Semedo; --------------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Ginástica: Lizandra Varela; ----------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Halterofilismo: Carlos Albino dos Santos; ------------------------ 

Federação Cabo-verdiana de Judo: João Paulo Lopes Spencer; ----------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Natação: Enrique Alhinho; ------------------------------------------  

Federação Cabo-verdiana de Surf: Emanuel Allaz; ------------------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Taekwondo: Cedric Barras; ----------------------------------------- 

Federação Cabo-verdiana de Ténis: José Almada Dias; --------------------------------------------  

Federação Cabo-verdiana de Xadrez: Francisco Carapinha; --------------------------------------- 



Comissão de Atletas Olímpicos: Isménia Frederico; ------------------------------------------------ 

Conselho Fiscal: Francisco Carapinha; --------------------------------------------------------------- 

Academia Olímpica Cabo-verdiana: Orlando Mascarenhas. -------------------------------------- 

Estiveram  ausentes sem justificação prévia as Federações Cabo-verdianas de Basquetebol, 

Atletismo, de Karaté, de Voleibol, e  a Associação Cabo-verdiana de Ténis de Mesa. -------- 

Após a confirmação do quórum, pela Presidente do COC – Srª Filomena Fortes , foi 

apresentada a ordem do dia que foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------- 

 

 Ponto Um: Informações; ----------------------------------------------------------------------- 

 Ponto Dois: Apresentação e Aprovação das Contas de 2020; ---------------------------- 

 Ponto Três: Aprovação do Plano de Atividades e Orçamento Retificado para 2021; - 

 Ponto Quatro: Diversos. ------------------------------------------------------------------------ 

 

Da reunião realizada, resultaram as seguintes decisões tomadas e ações resultantes: ---------- 

Ponto Um: A Presidente apresentou às Federações a proposta que foi feita ao Comité 

Olímpico Internacional (COI) em relação a construção da nova sede do COC que estará 

localizada na Achada Grande Trás, entre os Bons Amigos e o campo de futebol. A mesma 

informou que o projecto foi aprovado pelo COI através do seu “Programas Especiais” com 

um montante de 100 mil dólares devido ao mesmo responder as demandas da Agenda 

2020+5, em relação a sustentabilidade. Explicou que a sede será construída na quase sua 

totalidade por contentores e será autossustentável com a reutilização das águas e telhados 

verdes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Presidente informou também que já começou o contato com as empresas responsáveis 

pelos contentores de modo a se conseguir um patrocínio ou a compra dos mesmos. 

A sede contemplará no R/C de espaços para dormitórios, piscina, ginásio de recuperação e 

fisioterapia e no primeiro andar  irá funcionar todas as oficinas do COC. ----------------------- 

O Presidente da Federação de Basebol e Softbol, Sr Luiz Nunes, informou que existem 

contentores que estão depositados não muito longe do terreno onde irá ser construída a sede, 

informando que algumas empresas transitárias que entraram em falência os colocaram lá. O 

mesmo prôpos que o COC entrasse em contato com a Procuradoria Geral da República no 

sentido de serem obtidas mais informações. --------------------------------------------------------- 



Ponto Dois: A contabilista do COC, Srª Supatrícia Fontes, apresentou as contas 2020 que 

foram entregues à Auditoria no Início do mês de fevereiro de 2021. A Auditoria foi feita pela 

Srª Jenny Vera-Cruz e pelo Sr Florentino Cardoso, da empresa Broc. Após a apresentação 

pela Sra. Supatricia Fontes, do parecer do Conselho Fiscal e dos Auditores Externos foram 

feitas algumas observações, nomeadamente pelo Presidente da Federação Cabo-verdiana de 

Ciclismo, Sr. Marques Mendes que frisou o seu descontentamento em relação à falta de 

distribuição de recurso e subsídios para a sua Federação. Para o presidente, apesar de 2020 

ter sido um ano atípico e que as Federações ficaram penalizadas pois não tiveram a 

possibilidade de realizar as suas atividades, reparou que foram distribuídos recursos e 

subsídios para a Federação Cabo-verdiana de Andebol e Associação Regional de Remo e 

Canoagem de Santiago Sul, desta forma questionando sobre os critérios da distribuição feita.  

O Presidente da Federação Cabo-verdiana de Surf, Sr. Emanuel Allaz acresentou que a 

Federação tem muitas dificuldades em receber os recursos e subsídios atempadamente do 

COC devido a dificuldade em ter acesso aos documentos necessários. -------------------------- 

A Srª Supatrícia explicou que estes recursos foram distribuídos a estas específicas Federações 

mediante a projectos apresentados ao COC. A presidente do COC complementou dizendo 

que existem projetos no COC para todas as Federações e que estas devem apresentar uma 

proposta de acordo com o que está pré-definido pela Solidariedade Olímpica. ----------------- 

Das  17 (dezassete) federações presentes no momento da votação, a Apresentação e 

Apreciação das contas 2020 foi aprovada pela maioria com 13 (treze) votos a favor, pelas 

Federações de Andebol, de Basebol e Softbol, de Desporto Adaptado, de Desporto 

Universitário, de Esgrima, de Futebol, de Halterofilismo, de Judo, de Natação, de 

Taekwondo, de Ténis,  a Federação Cabo-verdiana de Xadrez e Associação Regional de 

Remo e Canoagem de Santiago Sul, tendo  4 (quatro) abstenções, pelas Federações de Boxe, 

de Ciclismo, de Ginástica e a Federação de Surf. --------------------------------------------------- 

Ponto Três: A Presidente do COC explicou que o Plano de atividades foi novamente levado 

para a aprovação na Assembleia Geral pois alguns dos programas que estavam presentes 

neste plano aprovados na assembleia passada ainda não tinham sido divulgados pela 

Solidariedade Olímpica assim como o aumento do montante do subsídio continental que 

passou de cem mil dólares para 125 mil o que possibilitou a abertura de mais dois projetos 

para as federações, nomeadamente Bolsas de Estudo para Atletas a partir de Setembro deste 

Comentado [FF1]: Não da 17 no total 

Comentado [COC2R1]:  

Comentado [COC3R1]:  



ano  e  Desenvolvimento das Federações para serem utilizadas em função das orientações da 

Solidariedade Olímpica no que toca as rubricas aprovadas para a seu uso. ---------------------- 

Informou também que após uma boa gestão feita durante os anos anteriores, pela 

apresentação das contas anualmente auditadas e aprovadas em Assembleia Geral, o COI 

disponibilizará mais 15 mil dólares do montante administrativo para todos os  Comités   que 

cumpriram esses requisitos. ---------------------------------------------------------------------------- 

Após a apresentação, o Plano de Atividades e Orçamento Retificado para 2021, o mesmo foi 

aprovado por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------  

Ponto Quatro: Foi feita a Apresentação do Novo Site/ Plataforma do COC pela Responsável 

de Marketing e Publicidade, Srª Carla Alfama. Este site foi desenvolvido no âmbito do 

Projeto Espanhol, Compass, com 22 comités olímpicos. Mais informou que este projeto tem 

como objetivo o uso da plataforma com todos os Comités Olímpicos participantes para que 

possam ter o mesmo site, mas adaptado a cada realidade. ----------------------------------------- 

O Presidente da Federação de Basebol e Softbol, Sr. Luiz Nunes, sugeriu que houvesse um 

campo privado em que as informações de cada membro do COC e das federações pudessem 

manter as suas informações protegidas. A Srª Carla garantiu que as informações estarão 

protegidas e confidenciais, não dependendo do COC a criação dos perfis dos utilizadores. 

Acrescentou que no futuro as federações terão uma plataforma  para submissão dos projectos 

do COC dependendo também da disponibilização da dita plataforma pelo Comité Olímpico 

Espanhol que coordena o projeto. --------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Federação Cabo-verdiana de Surf, o Sr Emanuel Allaz, mencionou que as 

federações devem estar mais próximas de forma a melhorar o Desporto Cabo-verdiano, pois 

algumas federações têm muita dificuldade em receber recursos e subsídios pela falta de 

informações e de pessoal. Também questionou a inutilização de equipamentos informáticos 

que pertenceram ao COJAP e que estão na sede do COC. ----------------------------------------- 

O Secretário-Geral, Sr Nelson Jesus respondeu que estes equipamentos não podem ser 

distribuídos pois não pertencem ao COC cabendo essa distribuição ao IDJ, responsáveis e 

dono dos mesmos. ---------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Federação Cabo-verdiana de Surf, sugeriu em realizar uma reunião junto 

com o IDJ para a averiguação desta situação, reunindo representantes de todas as federações. 

A presidente do COC, disse que estaria disposta a esclarecer essa situação e que quando as 



federações solicitassem a reunião com o IDJ ela gostaria de estar presente para quaisquer 

esclarecimentos. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão, da qual se lavrou a presente acta, 

que depois de lida é aprovada, nos termos da lei. --------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

A Presidente do COC 

 

 

 

________________________ 

Filomena Maria Spencer Africano Fortes 

 

 

 

 

 

O Secretário Administrativo 

 

 

 

________________________ 

Renato da Luz Spencer 

 


